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Öffentlicher Teil 

zu 9 Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
 
9.1: Bahnübergang „Waldstraße“ und „Grenzweg“ in Dahlinghausen 
Die Verkehrsgesellschaft Landkreis Osnabrück GmbH (VLO) hat für die Bahnübergänge „Waldstra-
ße“ und „Grenzweg“  in Dahlinghausen Ausarbeitungen vorgelegt, die innerhalb eines Planfeststel-
lungsverfahrens noch bis zum 14.12.2017 öffentlich ausliegen. Wie bereits hier im Ausschuss mitge-
teilt, soll der Bahnübergang „Waldstraße“ technisch mit einer Lichtzeichenanlage gesichert werden. 
Innerhalb dieser Baumaßnahme ist geringfügiger Grunderwerb notwendig.  
 
Im gleichen Antrag soll der östlich von der „Waldstraße“ liegende Übergang „Grenzweg“ zurückge-
baut und geschlossen werden.  
 
In den bisher durchgeführten Abstimmungsterminen zwischen den verschiedenen Behörden aber 
auch der Ortschaft besteht Einigkeit zur Sicherung des Bahnübergangs „Waldstraße“ mit einer 
Lichtzeichenanlage. Über die Schließung des Bahnübergangs „Grenzweg“ gab es dementgegen 
unterschiedliche Auffassungen. Die Aufgabe und Schließung des Bahnübergangs „Grenzweg“ ist 
wirtschaftlich betrachtet zu begrüßen, da sonst zur Sicherung an diesem Punkt Kosten in Höhe von 
rd. einer Viertelmillion entstehen würden. Für die Anlieger und Nutzer stellt sich das Bild durchaus 
differenzierter dar. Die Betroffenen haben nun die Möglichkeit, Stellung zu den vorgelegten Unterla-
gen einzureichen. Innerhalb des Antrags auf Planfeststellung werden alle Hinweise und Mittteilun-
gen abgewogen, um letztendlich beide Bahnübergänge planfestzustellen. Auf dieser Grundlage 
können dann die Maßnahmen umgesetzt werden. Bereits vor etwa zwei Monaten wurde eine so 
genannte Kreuzungsvereinbarung zum Ausbau des Bahnübergangs „Waldstraße“ mit der Gemeinde 
Bad Essen geschlossen. Hierdurch verpflichtet sich die Gemeinde, bei der Umsetzung im nächsten 
Jahr 1/3 der Kosten von rd. 280.000,00 € zu tragen. Die weiteren Drittel tragen die VLO und das 
Land Niedersachsen.    
 
Andreas Pante ergänzt, dass bereits in der nächsten Woche erste Abstimmungsgespräche mit der 
VLO für den Bereich Lintorf erfolgen. Der Vorsitzende betont, dass die Verhältnismäßigkeit gewahrt 
bleiben muss. Mit dem Einverständnis der Ausschussmitglieder bittet er Henning Padecken als 
Ratsmitglied und Ortsvorsteher von Dahlinghausen vom heutigen Ortstermin zu berichten. Herr Pa-
decken gibt seine Stellungnahme und ergänzende Informationen zu den nicht mehr aktuellen Park-
platzplanungen der Firma Kesseböhmer ab. Er bedankt sich für die Möglichkeit der Stellungnahme.  
 
In der ausführlichen Aussprache aller Ausschussmitglieder wird deutlich, dass so viel wie nötig, aber 
auch so wenig wie möglich an Maßnahmen erfolgen soll. Eine Auflistung der VLO über die Gesamt-
heit der Bahnübergänge innerhalb des Gemeindegebietes und mehr Informationen sollen folgen. 
 
Herr Pante wird Herrn Werner von der VLO zu einem Vortrag einladen.  
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9.2: Ampelschaltung Wimmermühle 
Herr Helms teilt mit, dass die Steuerung der Ampelschaltung „Wimmermühle“ nicht optimal einge-
stellt ist.  
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9.3 Straßenbeleuchtung  
Der Vertreter der Verwaltung Klaus Hollenberg gibt bekannt, dass mit Datum vom 29.11.2017 ein 
Zuwendungsbescheid aus den Mitteln der nationalen Klimaschutzinitiative, (Haushaltsjahr 2017) für 
das Vorhaben Austausch Langfeldleuchten gegen LED-Beleuchtung im gesamten Gemeindegebiet 
eingegangen ist. Die Ausschussmitglieder begrüßen die gute Nachricht. 
 
Nachdem keine weiteren Mitteilungen und Anfragen vorliegen, schließt der Vorsitzende die öffentli-
che Sitzung um 19.05 Uhr. Er verabschiedet die Zuhörer und eröffnet nach kurzer Pause die nichtöf-
fentliche Sitzung. 
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